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FECHA: Mayo 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Doloroso adiós a las 3 jovencitas”  

 “En junio, va evaluación a docentes”  

 “TEPJF ordena al PRD restituir a candidata”  

 “Otorgan candidatura a Diana Marroquín”  

 
“Extorsión: 37 casos en 2 años”  

 
“Municipios con CFE ignoran deudas”  

 
“No circula fines de semana”  

 
“En caso de que Gobierno compre útiles a empresa foránea bajarían la cortina 2 

mil papelerías”  

 “Aprueban compensación para empleados del IFE”  

 
“Carstens llama a cuidar la economía”  

 
“Gozan a Pemex”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-TEPJF avala a Marroquín como candidata a curul: Diana Marroquín Bayardo fue ratificada por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) como candidata a diputada federal por el distrito IV con cabecera en 

Tulancingo; la abanderada de la alianza Movimiento Progresista, es la única mujer transgénero en México que compite 

por una curul en el Congreso de la Unión.  La alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) y el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) se ganaron una amonestación pública del Tribunal por no informar 

adecuadamente sobre el retiro de la candidatura de Diana Marroquín al inicio de las campañas el pasado 30 de marzo.  
Esta decisión de las dirigencias nacionales de partidos de izquierda fue calificada como actos de transfobia (aversión a las 

personas transgénero) por la propia Marroquín.  Casi 50 días después de iniciadas las campañas políticas, los magistrados 

federales decidieron devolver el registro de candidata a Diana, la única mujer que representa la causa transgénero en el 
país y que peleará por un lugar en la Cámara de Diputados federal en las elecciones del 1 de julio próximo.  En la sesión 

de este viernes, los magistrados de la Sala Superior de Toluca dejaron sin efectos el registro de María de los Ángeles 
Godínez Granillo como candidata propietaria de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) en 

el distrito electoral de Tulancingo.  “Se ordena al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), que en el plazo de 
tres días contados a partir de aquel en que se realice la notificación de la resolución, registre como candidata propietaria 

de la coalición Movimiento Progresista a Diana Laura Marroquín Bayardo, respecto de la fórmula de candidatas a 

diputadas federales por el principio de mayoría relativa correspondiente al distrito electoral IV con cabecera en 
Tulancingo”, resolvieron los magistrados.  Asimismo, se amonestó públicamente a la Comisión Nacional Electoral del PRD 

y a la Comisión Coordinadora Nacional de la coalición Movimiento Progresista, por no detallar el por qué se registró ante 
el Consejo General del IFE como candidata a diputada propietaria a María de los Ángeles Godínez Granillo y en su caso y 

las razones por las que se sustituyó a Diana Laura Marroquín Bayardo. Alianza de izquierda sin movimiento 
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ciudadano Tras recibir la noticia de su registro oficial como candidata a diputada federal por Tulancingo, Diana 

Marroquín declaró a MILENIO Hidalgo que hará campaña sólo con PRD y PT de la alianza que abandera, Movimiento 

Progresista; a excepción del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), por no coincidir con la dirigente de 
este instituto político.  “Estoy convencida de que vamos a hacer un buen proyecto, a excepción de María Cruz García 

Sánchez y Movimiento Ciudadano. Sigo viendo marcadas tendencias del partido Movimiento Ciudadano para boicotear mi 
candidatura, han seguido molestándome”, denunció.  A la candidata a legisladora le restan sólo 40 de los 90 días de 

campaña política para hacer giras por el distrito de Tulancingo de Bravo, que está dividido en 11 municipios.  Al conocer 

el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Diana se comunicó inmediatamente vía 
telefónica con los líderes de los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática, Mariano Torres y Arturo Sánchez, 

respectivamente, para delimitar la agenda de trabajo y reponer el tiempo de campaña perdido.  “Ya busque 
acercamientos con el PT, con José Guadarrama Márquez (senador del PRD), Sánchez Jiménez, Marco Antonio Rico”, 
finalizó.  Claves Los hechos ► El pasado 30 de marzo, la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento 

Ciudadano) dejó fuera de la contienda electoral a la aspirante a diputada federal, Diana Marroquín Bayardo. ► En ese 

momento, la candidata por el distrito IV de Tulancingo, denunció al partido Movimiento Ciudadano de “discriminarla” por 
ser la única mujer transgénero que buscaba ser diputada. ► En su lugar, la alianza Movimiento Progresista había 

designado a María de los Ángeles Godínez Granillo para encabezar la candidatura a diputada federal por el distrito IV de 
Tulancingo.  (Misael Zavala, página 12) 

Independiente-Jóvenes de Morena no protestarán en evento de Peña Nieto en Pachuca: Morena jóvenes y 

estudiantes (Morenaje) no protestará en actos proselitistas del candidato presidencial Enrique Peña Nieto en Pachuca el 
próximo domingo, para evitar cualquier represalia de priistas como ocurrió en Coahuila y Veracruz. En conferencia de 

prensa en las instalaciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Héctor Legorreta añadió que el movimiento 
que representa no organiza ni participará en la marcha anti-Peña Nieto. Negó que jóvenes que militan en Morena 

muestren su rechazo en eventos que sostendrá el priista. “Sabemos cómo se manejan, ellos llegan y golpean. No es 

asunto de miedo sino de no exponer a los compañeros”. Subrayó que en los eventos de Peña Nieto seguramente habrá 
presencia de policías estatales, burócratas y “gente del PRI. Incluso entre ellos mismos se golpean, por tanto, qué 

podemos esperar para nuestros simpatizantes”. Héctor Legorreta declaró que el bloque de izquierda apuesta por los 
debates de ideas y no por la confrontación. Además anunció que Alejandro Encinas Nájera, dirigente de las juventudes 

progresistas del PRD estará hoy a las 15:00 horas en el Reloj Monumental de Pachuca para repartir volantes a favor del 
candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador. Morenaje invitó a participar en la “manifestación mundial 

simultánea en Hidalgo” mañana a las 13:00 horas, en el Reloj Monumental, con la finalidad de apoyar a Movimiento 

Progresista.  Tal manifestación fue convocada por Morena Francia hace un mes y será paralela en diferentes ciudades del 
país, y también militantes que radican en Alemania, España y Estados Unidos. A través de redes sociales (Twitter) ha sido 

convocada la #MarchaYosoy132 en Hidalgo, a realizarse el próximo miércoles a las 17:00 horas, iniciando en el Reloj de 
Pachuca, como parte de la réplica a estudiantes de la Ibero. (Víctor Valera, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Recibirán empleados del IFE una compensación económica: Recibirán trabajadores del Instituto Federal 

Electoral (IFE) un bono de compensación que aprobó el Consejo General el 27 de febrero y entró en vigor después de 
diversas modificaciones al documento. Datos del expediente JGE45/2012 señalan que la mejora refería dos meses de 

remuneración total mensual bruta a los empleados con plaza presupuestal, así como consejeros federales y locales, 
quienes ganarían más de 366 mil 398 pesos. El 15 de mayo, el Consejo General del IFE modificó mencionado 

documento para que el bono sólo considere un mes de salario, destinado al personal con plaza y por honorarios 
permanentes, sin tomar en cuenta a los consejeros nacionales. José Luis Ashane Bulos, consejero presidente del IFE, 

informó que en Hidalgo serán beneficiadas entre 180 y 350 personas con este pago extra con motivo de las labores 

extraordinarias derivadas del proceso electoral 2011-2012. El monto extraordinario lo pagarán proporcionalmente, el 
primer pago con base en el tiempo de servicios prestados entre el 7 de octubre de 2011 y el 22 de febrero de 2012; el 

segundo, será del 23 de febrero al 1 de julio de 2012. Según el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Cofipe), el órgano autónomo prevé una compensación que incluye a miembros del servicio profesional y no 

establece un monto por labor extraordinaria, únicamente conforme al presupuesto asignado. Además, la Dirección 

Ejecutiva de Administración del IFE establece que los consejeros no recibirán más de 12 mil 758 pesos por concepto 
de bono electoral. MATERIAL Y CAPACITACIÓN ELECTORAL. El material electoral no custodiado como sábanas, 

urnas, tintas y mamparas, fue entregado al Consejo local de Hidalgo, precisó el presidente, José Luis Ashane, aunque los 
listados nominales y boletas se concederán antes del 1 de junio. Respecto a la preparación de funcionarios electorales, el 

IFE efectuó la segunda insaculación la cual se llevó a cabo sin incidentes, pues la ciudadanía participa en los talleres de 
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adiestramiento. “Por fortuna seguimos con la segunda etapa de capacitación e insaculación de funcionarios para las 3 mil 

418 casillas que se instalarán en Hidalgo, nos han recibido en sus domicilios y aceptan los cursos, hasta ahora sin 

mayores problemas”. Cumplen con lineamientos Confirmó el Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) que la 
propaganda de Nueva Alianza (Panal), ubicada en un cerro del Distrito VI, no viola los espacios o accidentes geográficos, 

como denunció en su momento el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Luego de que el Consejo Distrital 06 
determinó que la publicidad del partido magisterial está en una estructura metálica, por lo tanto no transgrede al Artículo 

236 del Cofipe, el PRI acudió a la segunda instancia para revocar la sentencia. Por ello, el Consejo local realizó una 

inspección ocular y aparentemente no está colocada en un accidente geográfico, sino en una mampara que está a los 
costados de la carretera Pachuca-Actopan. Hasta el momento el IFE mantiene 15 quejas en sus estrados, la mayoría son 

recursos de revisión respecto a las sentencias emitidas por consejos distritales. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Llegan listas nominales a los Consejos locales: RFE: Concluyó proceso de depuración de credenciales y 

listado nominal a escala nacional, por ello el corte definitivo de hidalguenses inscritos asciende a un millón 861 mil 638 

ciudadanos que votarán en julio, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, Vocal del Registro Federal de Electores (RFE). El distrito 
con mayor ciudadanos registrados para sufragar es Tepeapulco con 293 mil 835, mientras que la región con menor 

cantidad de votantes es Tulancingo, 233 mil 630. Según el listado nominal de Hidalgo, sufragarán 981 mil 36 mujeres y 
880 mil 602 hombres. Hasta el corte del 11 de mayo, el Instituto Federal Electoral (IFE) eliminó del listado nominal 121 

mil 578 trámites de credenciales para votar, respecto a ciudadanos que fallecieron, duplicidades de micas o pérdida de 

derechos políticos-electorales. Una vez que terminó este procedimiento, comenzó la impresión y entrega de listados 
nominales a 32 Consejos locales, quienes otorgarán estos paquetes a los siete presidentes de los órganos distritales. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Rechaza IFE denuncia del PRI sobre mampara ubicada en el Colosio: En una pronta sesión, los 

consejeros del Instituto Federal Electoral reconfirmaron que la mampara que utilizó Nueva Alianza para promocionar a su 

candidata por el sexto distrito no es un accidente geográfico tal como lo denunció el PRI, sino una mampara. Los 
abogados del tricolor impugnaron esa misma resolución emitida por los consejeros del sexto distrito, quienes también 

desecharon el espectacular instalado sobre el bulevar Colosio se trate de una formación natural. Mario Pffeifer, consejero 
electoral, dijo que en todo momento se distingue que no es formación rocosa o natural, que es un anuncio creado por el 

hombre, lo que hace notar que no se atenta contra la naturaleza del lugar. En entrevista, José Luis Ashane Bulos, 

presidente del Consejo local, planteó que será a principios de junio cuando arribe el material electoral custodiado, puesto 
que hasta el momento sólo han llegado algunas de los artículos que no requieren mayor vigilancia. Informó que, hasta el 

momento, los 3 mil 418 lugares en donde se instalarán las casillas se podrían considerar como pacíficos y con la 
suficiente tranquilidad para garantizar que el 1 de julio habrá una jornada en paz. Entre los tópicos sobre la organización, 

planteó que todavía no se encuentran notificados sobre el número de casillas que serán consideradas en Hidalgo para 
formar parte del conteo rápido que permitirá información pronta sobre los resultados. El acuerdo al que llegaron 

antenoche, dijo, todavía no es aterrizado en cada entidad del país. “Sin duda, será en los próximos días cuando nos digan 

cuántas y cuáles serán consideradas”, advirtió el funcionario electoral. Además, Ashane Bulos informó que arrancó la 
segunda etapa de capacitación de los ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla en un ambiente de 

participación. “Al menos de la gran mayoría de las viviendas en las cuales han tocado las puertas los capacitadores no 
han sido rechazados y con gusto hay la disposición a participar”, dijo. Señaló que ya se encuentran dispuestos a 

participar al menos 12 funcionarios por cada casilla, pese a que sólo serán necesarios cuatro propietarios y tres 

suplentes, lo que muestra  la disposición. (Jorge Martínez, página 06) 

Plaza Juárez-No hay focos rojos en casillas de Hidalgo: José Luis Ashane Bulos, consejero presidente de la Junta 

local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, confirmó que no hay focos rojos en la ubicación de las casillas 

donde los ciudadanos podrán emitir su voto el próximo 1 de julio, y por fortuna se ha tenido buena respuesta por parte 
de los ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla. Recordó que recientemente se llevó a cabo la insaculación 

de ciudadanos y el Instituto ha iniciado la segunda etapa de capacitación a quienes posiblemente serán funcionarios de 
las 3 mil 418 casillas que se tiene previsto colocar en Hidalgo para la elección. “Lo digo con toda honestidad: hemos sido 

recibidos en todos los domicilios de los ciudadanos o en la gran mayoría, porque no puedo hablar al 100 por ciento, han 
aceptado la invitación del IFE y han tomado el curso; tengo la certeza de que tendremos los suficientes ciudadanos para 

instalar las 3 mil 418 casillas”, precisó el consejero presidente. En cuanto al material electoral, anunció que ya empezó a 

llegar a la entidad aquel que no es custodiado, es decir, todo lo que se utilizará menos las boletas electorales; mientras 
que el material custodiado se espera recibirlo el próximo mes. La fecha exacta en que llegará dicho material electoral se 

dará a conocer posteriormente, sin embargo se sabe que a nivel nacional ya concluyó la impresión de las boletas para 
Presidente de la República y senadores; las de diputados federales continúan elaborándose. Lo anterior lo declaró José 
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Luis Ashane al concluir la sesión extraordinaria del Consejo local, donde los consejeros resolvieron un recurso de revisión 

que interpuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre un acuerdo del Consejo Distrital de Pachuca por 

propaganda del Partido Nueva Alianza (Panal). Explicó que el partido tricolor denunció una propaganda electoral de 
Nueva Alianza por considerar que estaba en un cerro, es decir, un accidente geográfico, pero el Consejo Distrital 6 

determinó que esto no era así, de ahí que el PRI decidió acudir a la segunda instancia para que se revisara el caso. El 
Consejo General del IFE local analizó las pruebas que se presentaron y realizó la visita para revisar lo expuesto por el 

Revolucionario Institucional; tras realizar este trabajo se decidió que la propaganda electoral no estaba en el cerro sino 

en una mampara a la orilla de la carretera, en consecuencia, se ratificó el resolutivo del Consejo Distrital de Pachuca. 
Finalmente, José Luis Ashane Bulos informó que en lo que va de las campañas electorales sólo se han interpuesto quince 

quejas por parte de algún partido político o coalición y al momento todas han sido resueltas. (Natalia López, página 
03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Municipios incumplen en comprobar gastos: El auditor superior del Estado de Hidalgo, Rodolfo Picazo 
Molina, dio a conocer que la próxima semana se interpondrán las demandas ante la Procuraduría General de Justicia en 

contra de los municipios de Eloxochitlán y Omitlán de Juárez por no presentar los documentos respecto a las 

observaciones de la Cuenta Pública 2010. “Estamos ya integrando los expedientes técnicos-jurídicos para iniciar las 
acciones correspondientes en las dos vías: una es la vía por el procedimiento administrativo resarcitorio y la otra es la vía 

penal”, aseveró.  Recordó que a los 84 presidentes municipales se les notificó en su caso cuáles eran sus pliegos de 
observaciones y recomendaciones, “únicamente no se le notificó a Juárez Hidalgo porque no presentó documentación y 

por lo tanto a él lo que se hizo fue presentar denuncia ante la Procuraduría”. Expresó que en cuento a la revisión de los 

organismos paraestatales, éstos presentaron la documentación correspondiente para solventar sus observaciones al igual 
que el poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial.  “Ahora estamos en el proceso de desahogo, se están acercando las 

presidencias municipales a invitación de la Auditoría para saber cuál es el resultado de su documentación, estamos en 
ese proceso ésta y la próxima semana”, aseveró.  Cuestionado sobre cuándo dará conocer la revisión de la 

documentación presentada por los municipios, organismos paraestatales y los tres poderes del Estado, respondió que en 
la segunda semana del mes de junio ya se tendrá claridad del resultado de las cuentas públicas. Picazo Molina mencionó 

que incluso la ley le da 90 días a la Auditoría Superior para poder pronunciarse, sin embargo reiteró que será en la 

segunda semana de junio.  “Lo que nosotros estamos haciendo es no irnos hasta los 90 días sino que quien vaya 
resolviendo su problema inmediatamente dárselos a conocer”, dijo. Precisó que en la revisión de la documentación que 

realiza la Auditoría, algunos ayuntamientos y organismos paraestatales presentaron papeles legales, “son actas de 
entrega-recepción de las obras, que vienen acompañadas con fotografías de que efectivamente sí hicieron los trabajos 

con bitácoras”. Agregó que en materia financiera la Auditoría está viendo si en alguno de los casos la documentación que 

presentan cumple con los requisitos fiscales, administrativos y que evidencien que el objeto del gasto fue para el 
beneficio de una comunidad o del municipio. “Eso es lo que estamos valorando, toda esa documentación, que presenten 

todos estos requisitos”, reiteró en entrevista. Asimismo, refirió que una vez que la dependencia a su cargo tenga el 
resultado del análisis, le informará a la Comisión Inspectora del Congreso del estado, del a cual el diputado Ramón 

Ramírez es el presidente, “a él se le entrega la información”. Acotó que una vez que se entregue a ésta Comisión, la 

Auditoría Superior del Estado hará públicos los resultados. Subrayó que se ha atendido ya a San Salvador, Villa de 
Tezontepec, Tlahuelilpan, Tizayuca y Zempoala.  ► Se defienden de acusaciones Juan Basurto Dorantes exedil de 

Nopala de Villagrán, se defendió de los señalamientos en torno a que su primer año de gobierno tuvo una observación de 

3 millones 176 mil pesos, como lo informó la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Admitió que en el ejercicio 

2010, tuvo una serie de observaciones financiera, pero asegura que “es en una cantidad mucho menor”. Efectivamente 
hay muchas observaciones que tenemos que solventar, declaró el ex alcalde, pero “no hay nada que no se pueda hacer”. 

Basurto Dorantes, sostuvo que la administración debe ser clara, de ahí la importancia de que se justifiquen los gastos. En 
su caso particular, informó que la mayoría de las observaciones obedecen a cuestiones técnico-administrativas, por lo 

que “nada más falta hacer algunas aclaraciones”. Es decir existen pendientes en la comprobación de gastos: recibos y 

facturas, dijo el ex edil emanado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). No hay ningún desvió de fondos, tengo 
todas mis obras hechas y decepcionadas, aclaró, el también candidato del PVEM a diputado federal. (Alejandro Reyes, 

página 08) 
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Milenio-Hidalgo, sede internacional de baile típico: Hidalgo será el punto de encuentro de importantes maestros 

de la danza y parejas de bailarines profesionales, provenientes de Argentina, Bolivia, Paraguay, Panamá, Ecuador, Perú, 

Venezuela, Chile, Colombia y por supuesto México. La XIX Muestra Latinoamericana de Baile Folklórico por Pareja México 
2012 se llevará a cabo el próximo lunes 21 de mayo a las 19:00 horas en el Teatro de la Ciudad San Francisco, para 

después comenzar una gira por varios municipios hidalguenses y otros estados de la República: Querétaro, Puebla y 
Estado de México. El objetivo de este encuentro es fomentar la danza folclórica de los países participantes, y crear un 

espacio para el debate, la discusión y la reflexión en torno a las características: históricas, antropológicas y culturales de 

la danza folclórica latinoamericana. De cada país acude el maestro delegado y una pareja de jóvenes que interpretaran 
dos bailes de lo más representativo de su nación, con una duración de cuatro minutos cada uno. Representando México 

estará la pareja hidalguense integrada por Fabiola Rodríguez y Christian Reséndiz, integrantes del Ballet Folklórico del 
Estado de Hidalgo, quienes seguramente deleitarán a los espectadores con sus mejores pasos: interpretarán el huapango 

“El Caimán” y el “Jarabe largo” de Jalisco. El maestro Álvaro Serrano Gutiérrez, director del Ballet Folklórico del Estado de 

Hidalgo, es el delegado por México y presidente del comité organizador.  En entrevista, comentó: “Este festival se lleva a 
cabo desde hace 19 años, período en el cual se ha recorrido país por país, dejando un mensaje relacionado con la 

salvaguardia de nuestros patrimonios culturales. Ahora le tocará a Hidalgo disfrutar de este gran encuentro que garantiza 
un espectáculo activo y dinámico, con parejas profesionales en la danza tradicional”. Comentó que para lograr este 

evento fue necesario conjuntar esfuerzos de instituciones como el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo, 
la Secretaría de Turismo y Cultura estatal, la Secretaría de Educación Pública y la Secretaría de Desarrollo Económico del 

gobierno del estado. Esta muestra estuvo el año pasado en Chile, ahora toca a México y el que entre se va para 

Colombia. Serrano dijo que esto consiste en que una pareja de cada país acude con su maestro a donde es la sede, que 
a su vez es el delegado del país, dan conferencias, cursos y presenta al público en general los bailes típicos de su país 

por pareja. Refirió: “Recordemos que el baile por pareja es más difícil, porque uno ve un ballet folklórico que viste todo el 
escenario y el entorno; una pareja tiene que llenar sola el espacio que ocupan 20 personas, por lo cual es un compromiso 

más grande de los bailarines: tienen sobre ellos todas las miradas del público.”  Incluida la de México, en total son 10 

parejas las que participan en este encuentro internacional, la sede principal es la capital de Hidalgo. Las actividades de la 
muestra durarán casi ocho días, después de lo cual cada delegación regresará a su lugar de origen. Comentó además 

que los participantes arribarán a Hidalgo desde este fin de semana –antes de iniciar las actividades– para que los 
delegados se reúnan y aborden temas relacionados con los 19 años de esta muestra internacional, qué ha pasado con 

ella y si hay algo que modificarle para hacerla mejor. Un estado folklorista Álvaro Serrano aseguró que a la gente de 
todo el estado le gusta el folklor, pues Hidalgo es una entidad con gran tradición. Esta disciplina es de las más socorridas 

porque son los que la gente acude a verlos mayormente. “A veces la gente no va a ver danza contemporánea porque no 

la entiende, cosa que no pasa con el baile folklórico”. Sobre la importancia de que eventos como éste lleguen a México, y 
sobre todo a Hidalgo, radica en que los habitantes podrán tener un acercamiento y observar la cultura tradicional de cada 

uno de los 10 países participantes, todos unidos por el idioma. Destacó que hay muchas similitudes entra las danzas de 
Latinoamérica, por ser conquistados por europeos, de ahí la fuerte influencia en todo nuestro folklor. Y esos contrastes 

entre los países son los que se podrán apreciar durante este encuentro multicultural. Orígenes del encuentro La 

Muestra Latinoamericana de Baile Folklórico en el formato exclusivo para dos bailarines en escena, nace de una 
propuesta del maestro Alberto Londoño, a la Comisión de Danzas para la Educación de la Asociación Colombiana de 

Profesores de Educación Física de Colombia, dentro de un proyecto de intercambio cultural con varios países de 
Sudamérica. En diciembre de 1991, el maestro de danzas folclóricas Alberto Londoño, la licenciada en educación física 

María Victoria Camacho, en compañía de otros dos profesores, comenzaron un recorrido por Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, 

Argentina, Paraguay y Brasil, dictando talleres de danza folclórica colombiana, de esta manera proyectaron a la Muestra 
Latinoamericana como un espacio de la danza.  Claves Baile folklórico ► Los organizadores de la XIX Muestra 

Latinoamericana de Baile Folklórico por Pareja México 2012 pensaron en llevarla no sólo a la capital de Hidalgo, sino a 
varios municipios. ► Los lugares hidalguenses donde se presentará este encuentro internacional son los siguientes: 

Pachuca, San Agustín Tlaxiaca y Zimapán. Además de los estados de Puebla, Querétaro y Edomex. ► Con esto se busca 

dar diversidad a la muestra, y que además los delegados de otros países puedan conocer varios lugares de nuestro país, 
y puedan darse una idea de las distintas regiones.  (Diego Castillo, página 08) 

Criterio-A fin de mes, fecha para la evaluación: A finales de mayo se estima que se conocerá la fecha, horarios y 

sedes de la aplicación de la Evaluación Universal Docente que se aplicará en junio y julio, tanto a directores como a 
maestros con o sin carrera magisterial del nivel de primaria en la entidad. Raimundo Ordóñez Meneses, titular de la 

Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación de Hidalgo (OS-FAEH), informó que el proceso de organización no 

se ha detenido y esperan que a finales de mayo la Secretaría de Educación Pública (SEP) envíe la programación. Ordóñez 
indicó que existirá coordinación con la Sección 15 del SNTE y la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), para 
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informarle, en tiempo y forma, a cada docente, director y apoyo técnico el lugar preciso de su evaluación. En Hidalgo, se 

estima que cerca de 3 mil 247 directivos tendrán que responder a la convocatoria, así como 12 mil 500 docentes, quienes 

imparte uno de los seis grados de estudio. En este tenor, se dijo que el 24 de junio se evaluará a todos aquellos 
profesores que tienen Carrera Magisterial, pues durante 20 años no se les había calificado por un organismo exterior al 

SNTE. (Miriam Avilés, página 04) 

Independiente-Destinará sedesol 7mdp para fomentar derechos infantiles: La Secretaría de Desarrollo Social 
en Hidalgo destinará 7 millones de pesos para proyectos que busquen fomentar los derechos de niños y niñas, así como 

la equidad de género y respeto pleno de la niñez mexicana. Por lo que el Instituto Nacional de Desarrollo Social 
(Indesol), organismos nacionales e internacionales, así como expertos en el tema de la infancia, buscan involucrar a los 

diferentes actores sociales para que más niñas y niños asistan a clases y mejoren la eficiencia terminal en sus estudios, 
mejorar la calidad de servicios de salud para reducir la mortalidad materno-infantil y los índices de adicción. Para esta 

convocatoria, abierta hasta el 30 de mayo, se destinarán 7 millones de pesos y el monto máximo que se asignará a cada 

proyecto elegido será de 300 mil pesos. Los interesados deberán presentar proyectos en las oficinas de Indesol, ubicadas 
en segunda cerrada de Belisario Domínguez número 40, colonia Del Carmen, delegación Coyoacán, CP 04100, en días 

hábiles con horario de 9:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas. Para mayor información los interesados pueden consultar 
la página www.indesol.gob.mx o llamar a los teléfonos: 01800 718-8621 y 5554 0390 extensión 68136, 68350 y 68351. 

(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alistan talleres para alumnos de danza en Pachuca: Como parte de la XIX Muestra Latinoamericana de 
Baile Folklórico por pareja México 2012, además de los espectáculos, también se llevarán a cabo talleres de baile con la 

participación de los países invitados.  Los lugares para esto son el Centro de las Artes de Hidalgo, la Escuela de Irma 
Millán, el Instituto de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, la Escuela del Ballet Folklórico del Estado 

de Hidalgo, la Escuela del Ballet Hidalguenza, del Ballet Folklórico del SNTE de Tulancingo, en el Instituto Lestonac, el 
Golds Gym y en Real Sport. Además, en San Agustín Tlaxiaca, el gobierno local tiene mucho interés de llevar actividades 

culturales a sus habitantes. En Zimapán también se interesaron por recibir las actividades de esta muestra. Las 

actividades empiezan con una reunión de trabajo entre los delegados de cada país, durante este fin de semana, para 
tratar temas inherentes al encuentro internacional. La función con la que se hará la inauguración oficial de la esta 

muestra se realizará en el Teatro de la Ciudad San Francisco, en punto de las 19:00 horas, donde la pareja hidalguense 
será la indicada para presentar una pieza como bienvenida a las demás delegaciones. A partir del martes 22 de mayo, 

inician los talleres de baile con los países participantes a alumnos de danza de las escuelas pachuqueñas: Centro de las 

Artes de Hidalgo con la delegación de Colombia; Escuela de Irma Millán con la delegación de Argentina; Venezuela estará 
en el Instituto de Artes de la UAEH. Además, la Escuela del Ballet Folklórico del Estado de Hidalgo recibirá a los visitantes 

de Perú; Panamá acudirá a la Escuela del Ballet Hidalguenza; Bolivia compartirá su cultura con el Ballet Folklórico del 
SNTE de Tulancingo; Chile estará en el Instituto Lestonac; Ecuador en el Goles Gym, y Paraguay estará en el Real Sport. 

Este encuentro llegará a Puebla el miércoles 23 de mayo, el jueves 24 de mayo en San Agustín Tlaxiaca, el viernes 25 en 

Zimapán; el sábado 26 la muestra viajará a la ciudad de Querétaro.  (Diego Castillo, página 06) 

Milenio-Amanece Pachuca con mantas en puentes peatonales; policía las retira: Por lo menos 11 mantas que 

fueron colocadas desde la plaza de toros, hasta plaza milenio en distintos puentes peatonales con mensajes a la 
ciudadanía. Cerca de las 7:30 am la policía retiró de distintos puentes peatonales por lo menos 11 mantas que fueron 

colocadas desde la plaza de toros, hasta plaza milenio en distintos puentes peatonales con mensajes a la ciudadanía 

referentes al combate al crimen organizado según confirmó la policía estatal. El reporte sobre la aparición de los 
mensajes se registró cerca de las 7:30 de la mañana; ninguno de los mensajes encontrados era atribuido al crimen 

organizado, sin embargo algunos de los mensajes decían: "Si el crimen organizado esta organizado ¿por qué nosotros 
no?" además de "Estamos Unidos Mexicanos" y "Alto a la guerra queremos paz". Se alcanzó a leer por algunos 

automovilistas que pasaron por la mañana, sin embargo las mantas fueron bajadas por la corporación  de seguridad de la 

entidad. Desde plaza de toros hasta milenio fueron colocadas en cada uno de los puentes peatonales mantas en repudio 
a la delincuencia organizada. (Juan José Fernández, página 28) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Gozan a Pemex: Paulina Romero Deschamps, la hija de Carlos Romero Deschamps, líder del sindicato 
petrolero --quien oficialmente gana como obrero 24 mil 633 pesos mensuales, incluyendo prestaciones-- vive en realidad, 

como la hija de un jeque. Ella presume sus viajes por todo el mundo, en aviones comerciales y privados; paseos en 
yates, comidas en restaurantes exclusivos y beber vinos Vega Sicilia de más de 10 mil pesos la botella. El diario de viajes 
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está en su página de Facebook, donde aparece como "Pauli Rod", y donde también presume bolsas Hermés de miles de 

dólares, las que considera sus "bolsas del Superama".  Una de esas bolsas, por ejemplo, es un Bolso Birkin de la casa 

francesa Hermés, en piel becerro con herrajes dorados. Su precio aproximado, de acuerdo con la página oficial de la 
marca, es de $12 mil dólares. En otra imagen, la joven muestra una fotografía de un bolso Louis Vuitton Lockit PM 

Suhali. Este accesorio fue de edición limitada en el 2007 y tuvo un precio de lanzamiento de 51 mill 500 pesos. Pero 
Paulina no viaja sola. Sus lujos los comparten tres mascotas: los bulldogs ingleses Keiko, Boli y Morgancita, mismos que 

igual descansan en los salones VIP de Louis Vuitton como duermen a sus anchas en los más caros hoteles de Europa.  

Algunos de sus amigos suelen bromear sobre la opulencia con que vive y el trato que da a sus perros. "Eso es actitud, en 
mi otra vida quiero ser perra, jajaja", comentó una amiga.  Paulina Romero también disfruta las comidas en uno de los 

restaurantes más sofisticados de México, el Nobu, propiedad de Robert de Niro, a donde ha ido acompañada por Jamil 
Nacif, hijo del polémico empresario Kamel Nacif, con quien también ha vacacionado en Acapulco.  En algunos de los 

restaurantes que visita suele tomar vino tinto Vega Sicilia 2004, cuyo precio oscila entre los 4 mil y 5 mil pesos por 
botella, además come carne de res Kobe, una de las más caras por su calidad.  Lo anterior, pese a que el papá de 

Paulina, Carlos Romero, tiene oficialmente ingresos ubicados en el nivel 28 del tabulador de Pemex, equivalentes a lo que 

percibe un motorista.  Durante los últimos cinco años Pemex ha reportado pérdidas económicas. En 2011, los números 
rojos fueron por 109 mil 949 millones de pesos, según la información entregada a la Comisión de Valores y Cambios de 

los Estados Unidos (SEC). Sin embargo, las pérdidas acumuladas en el último lustro suman 277 mil 890 millones de 
pesos. La crítica situación financiera de la empresa petrolera se expresa en el hecho de que la compañía tiene un 

patrimonio negativo por 193 mil 920 millones de pesos. Sin embargo, la paraestatal tiene para dar y repartir. Mientras 

familiares del líder del sindicato petrolero pasan la gran vida a costa de Pemex, los ex directivos son perdonados en sus 
acusaciones de corrupción. Hija de tigre pintito El dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps no oculta la buena 

vida que lleva ni sus relaciones políticas. Posee un departamento en una zona exclusiva de Cancún, frente el Bulevar 
Kukulkán. También tiene un yate, apodado "El Indomable", que está valuado en un millón y medio de dólares. Ha 

acompañado al candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, en sus giras por Tabasco. Libra ex director multa Un 
tribunal federal canceló en definitiva la multa de 862 millones de pesos que la Secretaría de la Función Pública impuso en 

2007 al ex director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Raúl Muñoz Leos, por una transacción en 2005 con el 

sindicato petrolero que resultó en un supuesto daño de mil 724 millones de pesos a las finanzas de la paraestatal. El 
Décimo Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa estableció que esta operación entre Pemex y el Sindicato de 

Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) ya no fue ejecutada durante la gestión de Muñoz Leos, sino 
en la de su reemplazo, Luis Ramírez Corzo, quien firmó el acuerdo respectivo el 25 de agosto de 2005. Los magistrados 

señalaron, en sentencia del pasado 23 de abril, que Ramírez Corzo fue quien decidió firmar un nuevo convenio que dejó 

sin efectos al 10275/2004, pactado por Muñoz Leos en julio de 2004, por lo que no se puede atribuir a este último el 
daño patrimonial y, en consecuencia, la multa de 862 millones de pesos. "En la suscripción del convenio de transacción 

de 2005 (Muñoz Leos) no tuvo participación alguna", afirmó el tribunal, "pues como ya se vio, este último se realizó con 
la voluntad de los servidores públicos Luis Ramírez Corzo y Hernández, en su carácter de Director General de Petróleos 

Mexicanos, y también por parte de dicha entidad y sus organismos subsidiarios, por el ingeniero Rosendo Villarreal Dávila 

como Director Corporativo de Administración y por el licenciado José Néstor García Reza como Abogado General". No 
obstante, el tribunal confirmó al mismo tiempo la inhabilitación de 10 años para que el ex funcionario desempeñe un 

cargo en el servicio público, pues consideró que no estaba facultado para firmar el convenio 10275/2004, antecedente de 
dicha transacción, y a través del cual Pemex se comprometió a canalizar casi 8 mil millones de pesos al gremio. Muñoz 

Leos fue Director de Pemex en el Gobierno de Vicente Fox entre 2000 y 2004 pero renunció al cargo tras revelarse el 
convenio con el STPRM -que originalmente era de otorgarle al gremio 7 mil millones de pesos-- y el pago de dos cirugías 

plásticas de su esposa con recursos de la paraestatal. (redacción, primera plana) 

Milenio-Deja la derecha “el peor PIB de AL”: Peña Nieto: El candidato presidencial del PRI y el Verde Ecologista, 
Enrique Peña Nieto, afirmó que los indicadores esenciales de desarrollo nacional, social, económico no son satisfactorios 

y agregó que hoy el producto interno bruto (PIB) de México es el peor de América Latina, pues en los últimos años 

apenas creció en promedio 2 por ciento. Durante su participación en la 75 Convención Bancaria, en Acapulco, Guerrero, 
el aspirante dijo que esa evolución contrasta con la de Brasil, Colombia y Chile, países que han crecido al doble o Perú, 

que lo ha hecho tres veces más que México. Ante un auditorio lleno consideró que ya se probó la opción de la derecha y 
se acreditó que no se pueden llevar a cabo las grandes transformaciones del país, mientras que en la izquierda se ha 

hecho público el rechazo a las reformas estructurales. Peña Nieto reiteró la necesidad de alcanzar una reforma 
hacendaria integral, pues en los últimos años lo único que se obtuvo fueron parches al modelo fiscal. Explicó que el 

cambio en materia fiscal requiere de impuestos justos, una mayor corresponsabilidad de los tres órdenes de gobierno y 

una mayor rendición de cuentas. “Son características que se han querido, se han buscado y se han señalado para todo 
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régimen fiscal, pero que lamentablemente no hemos logrado tener en los últimos años”, dijo. Aseguró que fortalecer la 

hacienda pública no implica que se tengan más impuestos, sino que se logre una recaudación más eficiente de los que ya 

se tienen y con una participación de los tres niveles de gobierno en un régimen fiscal simplificado. Asimismo, se 
pronunció por impuestos progresivos, es decir, que paguen de acuerdo con sus ingresos. Respecto a la economía del 

país, Peña Nieto criticó el rumbo que ha tomado la actividad del país, pues ésta no ha sido suficiente para generar los 
empleos necesarios, bien remunerados ni para combatir la pobreza, lo cual también ha incidido en el clima de 

inseguridad y violencia. A diferencia de lo dicho el pasado jueves, por el presidente Felipe Calderón, el gobernador del 

Banco de México, Agustín Carstens, y el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, el ex gobernador del Estado de 
México dijo que el país necesita cambiar de rumbo. Por eso, propuso a los banqueros 10 grandes acciones para 

consolidar el sistema financiero y elevar de manera sustancial la competitividad de México en el mundo. Planteó 
mantener la estabilidad económica con un sólido banco central autónomo, mantener la actuación responsable del sector 

financiero, fomentar la competencia económica, y la formación de capital mexicano, así como aumentar el nivel de 
crédito en México y de hacer una reforma energética integral sin privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex). “No me 

cierro” Cuestionado sobre si incorporaría a personas diferentes al partido político que el pertenece a su equipo de 

trabajo en caso de ser presidente, Peña Nieto aseguró que no se cierra a esa posibilidad. “Estoy convencido de que en mi 
partido hay figuras y hay un cuadro de prestigiados que espero me acompañen en la gestión de gobierno, pero no me 

cierro a que en el gobierno que quiero encabezar puedan personas, no necesariamente con militancia política, 
incorporarse al equipo de trabajo”, respondió. No obstante, dijo que quién desee integrarse a su gabinete debe cumplir 

con las metas y compromisos que a lo largo de su campaña ha manifestado, y que los asuma ineludiblemente. “Estará en 

un servidor definir un equipo de trabajo con personas con prestigio personal, social, con trayectoria probada, con 
capacidad acreditada, que me dé el mínimo de garantía que habrá de cumplir con responsabilidad”, explicó.  ► Suma al 

Brodi Enrique Peña Nieto sumó a su campaña al ex portero de la Selección Nacional Jorge Campos. El candidato se negó 
a “presumir” los personajes que podrían formar parte de su gabinete, porque “asume totalmente la responsabilidad de 

sus compromisos hechos en campaña. No hago campaña en el prestigio de quienes eventualmente me puedan 
acompañar”. Ante participante de la Convención Nacional Bancaria, Peña Nieto enfatizó que “seré yo solo el responsable 

de esta tarea para, realmente, frente a los mexicanos garantice que se cumplan estos compromisos.” Quien se sumó al 
acto proselitista posterior, realizado en Punta Diamante, fue el ex portero de la Selección Nacional Jorge Campos, El 
Brodi, así como los ex gobernadores de Chihuahua, José Baeza; de Oaxaca, José Murat, y René Juárez Cisneros, de 

Guerrero y quien encabeza la fórmula por el Senado. Referente a la detención de militares, Enrique Peña señaló que, 
debido a los momentos por lo que atraviesa el país, por nada del mundo se debe perder la confianza en las fuerzas 

armadas. (Oscar Granados, página 18) 

Independiente-Universitarios protestan contra Televisa: Bajo la exigencia de libertad de expresión, cerca de 400 
estudiantes de la Universidad Iberoamericana, Tec de Monterrey, Anáhuac, Escuela Bancaria y Comercial, así como de la 

UNAM, IPN, UAM y del INBA, marcharon del campus de la Ibero a las oficinas corporativas de Televisa Santa Fe y 
durante más de 30 minutos gritaron consignas. De manera simultánea, otro contingente de estudiantes del Instituto 

Tecnológico Autónomo de México (ITAM) se manifestó frente a las instalaciones de Televisa San Ángel para expresar 
rechazo al sesgo informativo en sus noticiarios.  Los universitarios de diversas carreras, en uno y otro acto, corearon 

consignas como “Soy informado, no manipulado” y “Soy estudiante, no soy acarreado”.  Portaron cartulinas con la 

leyenda “Yo soy 132” en alusión al video de los alumnos de la Ibero en el que aparecen 131 estudiantes informando 
carrera y número de cuenta para demostrar que en las manifestaciones de repudio contra el abanderado del PRI Enrique 

Peña Nieto no había personas infiltradas. Los manifestantes del ITAM que estuvieron en Televisa San Ángel no fueron 
atendidos por ningún directivo de la empresa; por lo que regresaron a sus escuelas con sus credenciales en alto para 

demostrar frente a camarógrafos y fotógrafos presentes que son estudiantes. Leyeron un comunicado en el que informan 

“somos un movimiento que no apoya ningún partido, por lo que en ningún momento deberás mostrar insignias, 
propaganda o expresar frases que pudieran apuntar que estás apoyando a algún candidato”. Convocaron a la unidad de 

todos los universitarios del país, tanto de instituciones públicas como privadas, y anunciaron que el próximo miércoles 23 
de mayo se reunirán en la Estela de Luz, sobre Paseo de la Reforma a las 18 horas. Las marchas alcanzaron el primer 

lugar entre los 10 temas más relevantes (trending topics) en Twitter a escala mundial. (Agencias, página 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que los banqueros reunidos en la convención de Acapulco sienten que pagaron una tasa de interés muy alta por llevar a 
sus esposas al puerto guerrerense. 

Aunque se habían propuesto mostrarse imparciales ante los candidatos presidenciales, el discurso de Josefina Vázquez 

Mota dirigido a las mujeres provocó que varias de las esposas interrumpieran con aplausos en repetidas ocasiones a la 

abanderada del PAN. La última, incluso, fue de pie y duró un minuto. 

Ahora los banqueros ya no saben qué hacer para que no los tachen de panistas. 

:Que a propósito de Josefina, y a pesar de las protestas de los maestros, confirmó la gira por Oaxaca el lunes. 

Eso sí… no estará en la ciudad capital, sino en Ejutla y Puerto Escondido. 

:Que con la localización y presentación del teniente coronel de caballería retirado Silvio Isidro de Jesús Hernández 
Soto, efectuadas ayer, se cierra la serie de mandamientos ministeriales solicitados por la PGR el 7 de mayo pasado, que 

involucra a los generales Tomás Ángeles Dauahare, Roberto Dawe y Ricardo Escorcia, por su presunta relación 
con el cártel de los hermanos Beltrán Leyva. 

:Que para evitar más polémica por la cercana relación que tiene el obispo saliente de Ecatepec, Onésimo Cepeda, con 
políticos y funcionarios públicos, especialmente del PRI, el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, canceló de 

último minuto su presencia en la misa de despedida que ofició el propio Onésimo en la catedral del Sagrado Corazón. 

El mandatario mexiquense envió a un representante a la celebración y nada más. 

:Que a partir del lunes, el PRI en el DF iniciará una nueva estrategia de campaña que consiste en difundir a través de 

conferencias de prensa diarias las propuestas de sus candidatos a diversos cargos de elección popular. 

La primera en abrir este ciclo será la ex perredista y hoy candidata de la coalición “Compromiso por México” a la jefatura 

delegacional en Álvaro Obregón, Leticia Robles. 

Se antoja difícil que este misil pueda siquiera arañar los casi 40 puntos que le saca de ventaja Miguel Ángel Mancera a 

la priista Beatriz Paredes. 

(redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR AQUELLO del no te entumas, la campaña de Josefina Vázquez Mota ya envió un equipo de avanzada a la Ibero. 

EL JUEVES fueron representantes de la panista para ponerse de acuerdo con autoridades de esa universidad y con los 

organizadores del programa Buen Ciudadano Ibero, en el que Enrique Peña Nieto tuvo su viernes negro. 

SEGÚN esto, lo único que pidieron los panistas para el encuentro del 4 de junio fue que su candidata -por cierto, 
egresada de esa casa de estudios- pudiera entrar y salir del auditorio por la puerta principal. 

A CAMBIO, prometieron no llevar ni porristas que le madrugaran los lugares a los alumnos ni pancartas, y ofrecieron que 
la candidata estaría dispuesta al diálogo tanto durante el evento como al salir de él. 
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YA SE VERÁ si las buenas intenciones de los panistas no chocan con los ímpetus de algunos estudiantes, quienes 

posiblemente tengan presente que Vázquez Mota dijo que nadie era perfecto al recordar que ella era egresada de la 

Ibero, aunque la candidata ya pidió una disculpa. 

TRES... DOS... UNO... Arranca de nuevo el sainete del conteo rápido. 

LUEGO del palo que les dio el Tribunal Electoral federal, los consejeros del IFE aprobaron un nuevo acuerdo para realizar 

un conteo rápido el día de las elecciones, el cual, según ellos, subsana las observaciones de los magistrados. 

ANTE ESTO, el representante del PRD, Camerino Márquez, ya advirtió que oootra vez impugnará el conteo ante el Trife 

con el argumento de que genera incertidumbre en la jornada electoral. 

CON ESTO, el partido del sol azteca, a decir de expertos, va a contracorriente de lo que funciona -y bien- en otras 
democracias en las que los organismos electorales realizan este ejercicio, aclarando que sólo revela la tendencia del 

resultado, no el resultado final. 

AHÍ ESTÁ el ejemplo de la reciente elección presidencial francesa: a las ocho de la noche, los conteos rápidos daban el 

triunfo a François Hollande por una diferencia de tres puntos sobre Nicolas Sarkozy. 

CLARO QUE en el caso mexicano, todo el mundo quedó escaldado con el famoso "too close to call" del 2006, que hizo 

que la gente se fuera a dormir sin conocer al triunfador de los comicios presidenciales. 

A VER, A VER... ¿cómo está eso de que una ex funcionaria del Estado de México que muchos identifican como cercana a 
Enrique Peña Nieto es una de las nuevas visitadoras judiciales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación? 

SE TRATA de Martha María del Carmen Álvarez Hernández, quien revisará el trabajo de los magistrados electorales 
después de haber sido subprocuradora de Justicia y subsecretaria de Asuntos Jurídicos en el gobierno del Estado de 

México en el sexenio peñista. 

ADEMÁS, el 13 de septiembre de 2011, dos días antes de que el ahora candidato presidencial dejara la gubernatura, fue 

nombrada titular de la notaría 169 mexiquense, que, por cierto, fue creada ese mismo día. 

LA DUDA es si hay quien se crea que alguien con ese currículum puede ser imparcial. 

UNA NUEVA decepción para los seguidores de Gabriel Quadri. 

YA SE SUPO que la famosa Quadricombi no es una pieza única. 

LA QUE APARECE en los spots de Nueva Alianza tiene placas de Morelos, y la que usó el martes aquí en la ciudad tiene 
matrícula del DF. 

¿PUES cuántos de esos vehículos obsoletos y altamente contaminantes tendrá a su disposición el supuesto ambientalista? 
Es pregunta que no carbura. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

La visita de EPN a Hidalgo: Históricamente, Hidalgo ha sido un estado eminentemente priista, pero en los últimos 

años ha modificado su geografía política, a grado tal que una mitad de los 84 municipios son gobernados por partidos de 
oposición, lo cual ha animado a otras expresiones a manifestarse y buscar esos espacios de poder aprovechando por un 
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lado el hartazgo de la ciudadanía y por otro las opciones que ofrecen partidos opositores. Mañana el priismo hidalguense 

dará muestra de su poderío y cohesión en torno a la figura de su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, quien a 

pesar de todo, puntea en las tendencias electorales de cara al 1 de julio. Pero su visita a Pachuca se da en un contexto 
nada cómodo para quienes ostentan el poder en la entidad, a partir de las denuncias periodísticas aparecidas en “Reporte 

Índigo”, de circulación metropolitana impresa y a través de Internet en todo el mundo, por presuntas triangulaciones de 
dinero hechas por los hermanos Eduardo y Luis Jaime Osorio Chong, cuyo destino final habría sido una institución 

bancaria de Panamá. Obviamente, los adversarios de la cabeza política de esa familia, Miguel Ángel Osorio Chong, 

estarán de plácemes ante el impacto que causó la revelación periodística, pero hay que reconocer en el pachuqueño, su 
temple y arrojo para salir airoso de ésta u otras acusaciones con o sin sustento. Sin duda, para muchos Osorio Chong es 

hoy por hoy el jefe político de la entidad, primero por el hecho de ser el más reciente ex gobernador y ser el secretario 
de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, además de uno de los hombres más cercanos al candidato 

presidencial. Precisamente por esa posición envidiable, es que surgen los ataques en su contra, de manera indirecta 
afectando en primera instancia a sus hermanos. Este domingo veremos por un lado la fuerza del aspirante presidencial y 

en segundo término la fuerza que muestre Osorio Chong, si es que se aparece en el evento. (Carlos Camacho, página 

03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que menudo coraje pegaron en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y 
Movimiento Ciudadano (MC) luego que el Tribunal Federal Electoral les bajara la candidatura de María de los 

Ángeles Godinez Granillo y restituyeran los derechos electorales de Diana Marroquín Bayardo, la Transgénero 
oriunda de Tulancingo ganó la batalla en los tribunales ahora será la abandera de las izquierdas les guste o no a los 

dirigentes de los partidos arriba mencionados. Resaltó que como cereza del pastel se llevaron una amonestación por la 

forma en que quisieron imponer a una candidata. 

Que Salvador Franco Cravioto director del Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) es señalado por preferencias en 
el deporte hidalguense, se le acusa de apoyar ciertos sectores deportivos en la entidad, deportistas de alto rendimiento 

se quejan que otorga apoyos a amigos y preferidos, mientras que quita la posibilidad de logros a atletas de otras 

disciplinas como el Wu Shu, no se le debe olvidar a Franco Cravioto que el deporte debe ser apoyado en todas las 
modalidades y variantes; por algo lo pusieron allí. 

Que continúan temblando ex ediles de la entidad, ahora la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 

interpondrá denuncias contra los ex alcaldes de Eloxochitlán y Omitlán porque no solventaron las observaciones a sus 

cuentas públicas del 2010, Rodolfo Picazo Molina titular de la ASEH dejo entrever que caerán más ex presidentes 
municipales por incumplidos y gastalones. 

Que ya se preguntan quien mando poner las mantas que aparecieron la mañana de ayer en distintos puentes peatonales 

de esta ciudad, en ellas dicen se leían frases como “Estamos Unidos Mexicanos”, “Alto a la guerra queremos paz” “Si el 

crimen esta organizado ¿por qué nosotros no?” entre otras. La policía inmediatamente las retiró. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

LA ESTELAR 

Diana Marroquín vs María Cruz García 

Ahora la pelea de esta semana podría generar una buena batalla entre la candidata restituida Diana Marroquín Bayardo y 

María Cruz García Sánchez y es que a la primera le fueron regresados sus derechos electorales como candidata a de las 

izquierdas por el distrito de Tulancingo, Marroquín ya expresó que no quiere nada con la dirigente de Movimiento 
Ciudadano en la entidad. Este será el enésimo round entre ellas y podría sumarse a los cocolazos la depuesta aspirante 

María de los Ángeles Godínez Granillo quien se quedó como el chinito. 
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RECOMENDACIONES PARA ACTIVISTAS 

► No olvide su mascara y no tiene que ser de anonimus, más bien anti gases por eso de las represiones corporales 

propias de una manifestación. 

► Tenga a la mano protector solar para que no se requeme la piel, pero sobretodo las ideas y que las consignas 

salgan fluidas contra el objetivo. 

► Dicen que las manifestaciones son como nadar en el río, el primero que se salta finge que esta buenísima el agua, 

así que usted sígalo como buen ciudadano libre. 

► No debe faltar el paranoico que vea en cualquier persona policías infiltrados; ellos dan un toque de adrenalina extra 

a los demás. 

► Si es el domingo procure llevar su radio de pilas para escuchar la final Santos contra Monterrey y en le medio 

tiempo aproveche para el reggeton. 

► Puede ser buena oportunidad para comercializar cualquier tipo de mercancía legal como chicharrones, garapiñados 

y pepitas y sacar ´pal chesco. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Candil de la calle, oscuridad de su casa… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Tonatiuh Flores: El titular de la Dirección de Ecología en Santiago Tulantepec focaliza todas sus energías para 
que las acciones en cuanto a ese rubro sean subsanadas lo antes posible, especialmente trabaja porque lo relacionado al 
tema del vertedero municipal concluya de la mejor manera específicamente para evitar posibles daños al entorno, por 

ello ya está en la búsqueda de recursos para consolidar dicha meta 

Abajo-José R. Berganza: La imagen del diputado independiente, recuérdese por cierto que es de representación 

proporcional, decae paulatinamente y es que su desempeño en la Legislatura estatal definitivamente nunca ha sido 

relumbrante; sin embargo, en fechas recientes es más notorio. La labor de Berganza Escorza es insuficiente porque no 
muestra ninguna propuesta y por ende su participación en tribuna es imperceptible  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PREPARATIVOS 

En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal ya afinan estrategias de contraataque para 

contrarrestar los efectos mediáticos generados por los diversos y constantes ataques de la oposición. De 
acuerdo con la dirigencia, esta campaña, a diferencia de las anteriores, tendrá como característica la reacción 

inmediata. Este proyecto se sustenta en pruebas y leyes para que los priistas respondan ante las autoridades electorales 
todos y cada uno de los ataques que reciban. Situación que tiene mucho más ocupadas a las instancias correspondientes. 

AGENDA 

El equipo de campaña de la candidata a diputada federal por el Distrito VI Pachuca, Mirna Hernández, se 
aplica en cuanto a la logística y atención a medios de comunicación. La adición de Lucio Torres al conjunto da 

potencia, pero sobre todo certeza y conocimiento del ámbito informativo y ejemplo muy simple es que gracias a él, los 
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reporteros estamos enterados de los eventos y lugares donde estarán las candidatas de esa fórmula. 

MANTAS 

Ayer aparecieron mantas en diferentes puentes del bulevar Felipe Ángeles. Las mantas tenían la leyenda 

“alto a la guerra queremos paz” y según diversos informes eran entre cuatro y 11 de ellas pero la policía 
municipal las retiró al filo de las 7:30 de la mañana. 

PRESENTACIÓN 

El poeta y periodista nacido en Actopan, Ramsés Salanueva, presentará mañana su libro “La conjetura de 
la tarde” en el teatro Hidalgo Bartolomé de Medina en Pachuca. Dicha actividad tendrá verificativo en el 

marco de la feria del libro auspiciada por el IPN que se ubica en plaza Juárez. El libro será presentado por 
el también escritor y periodista hidalguense, Daniel Fragoso a las 18 horas. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                                   Independiente                                                  Plaza Juárez 

 
 
 
 

 


